

Organizaciones civiles señalan que no hay vinculación del presupuesto de egresos 2023 con el Programa contra la Trata

Consideran que se aplican recursos para este problema en acciones turísticas y taurinas

OSC observan que no hay vinculación del presupuesto 2023 con Programa contra la Trata

Refieren que 246 personas involucradas en este delito son de 18 municipios tlaxcaltecas

GUADALUPE DE LA LUZ DEGANTE

Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), académicos y académicas reprocharon la falta de vinculación de 655.3 millones de pesos del presupuesto 2023 a la implementación del Programa Estatal contra la Trata de mujeres y niñas con fines de explotación sexual, así como la aplicación de una campaña que no aporta a la solución de este problema.

En el marco de la conmemoración del Día Mundial contra la Trata de Personas, el próximo 30 de julio, fijaron un posicionamiento y lamentaron que continúe una estrategia "que invisibiliza una realidad en la que el problema sigue siendo grave".

Por ello, durante la VII Jornada Diocesana de Prevención de Trata de Mujeres y Niñas, efectuada en el Centro de Capacitación Luis Munive y Escobar este miércoles, hicieron un llamado a tomar acciones contra toda forma de violencia hacia este sector de la población. De esta manera, el Centro Fray Julián Garcés Derechos Humanos y Desarrollo Local, la Pastoral de Derechos Humanos, la Pastoral Social de la Diócesis de Tlaxcala, Organizaciones de la Iniciativa Popular contra la Trata de Mujeres y Niñas en Tlaxcala, académicos y académicas, manifestaron su preocupación ante esta problemática.

Señalaron que no solo "se han reducido las acciones" para combatir este delito, sino que en el Presupuesto de Egresos de Tlaxcala de 2023 se destinó un monto de 655 millones 372 mil 419 pesos para "la prevención, sanción y erradicación de la trata de personas", pero desde su análisis no se aplica en el Programa Estatal contra la Trata de Personas 2022–2027.

Puntualizaron que el recurso ha sido canalizado al programa "Servicios de educación básica y normal para una nueva historia de Tlaxcala", con 204 millones 492 mil 879 pesos y al de "Educación para el bienestar de las y los tlaxcaltecas" con 89 millones 554 mil 521 pesos.

Respecto de ambos programas, expusieron que no se han impulsado procesos educativos orientados a prevenir, "es decir, a pesar de mencionarse, el recurso no está realmente vinculado a lo que el Programa Estatal contra la Trata mandata" a la Secretaría de Educación Pública del Estado (SEPE).

El dinero también se asignó a "Juventudes Transformadoras" con un monto de un millón 470 mil 870 pesos, aunque "hasta ahora se desconoce que existan programas dirigidos a jóvenes con el objetivo de desestructurar la trata de mujeres y niñas".

Para "Prevención y combate a las operaciones con recursos de procedencia ilícita y los delitos relacionados con visión extendi-

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
• La Jornada de Oriente	PP-7	27/07/2023	NACIONAL

da", se destinó un millón 402 mil 360 pesos, sin que "a la fecha se haya dado a conocer la detención" de integrantes de las redes de trata "por realizar operaciones con recursos" ilícitos.

Mientras que para "estabilidad político-social" se canalizaron 11 millones 342 mil 794 pesos, lo cual no se vincula a las acciones contra la trata, ni el programa "Transformación de la fiesta brava como impulsor económico y turístico en la nueva historia de Tlaxcala" para el cual se etiquetaron 299 mil pesos.

En tanto, a "desarrollo turístico" se estableció una cantidad de
2 millones 184 mil 351 pesos,
por lo que es claro que estos dos
últimos "no están vinculados a la
problemática local", pues la
forma de operar de tratantes en
Tlaxcala "no está, por ahora, vinculada a la lógica del turismo
como en otros estados del país".

En este sentido, subrayaron que en lo que va de la presente administración estatal, nada más se abrió una carpeta de investigación y no se ha emitido ninguna sentencia condenatoria firme. Repasaron que a través de un seguimiento hemerográfico se halló que de 2009 a 2022, autoridades de Tlaxcala, de otros estados y del gobierno federal detuvieron a 246 personas involucradas en este delito, las cuales son originarias de 18 municipios tlaxcaltecas. De ahí la urgencia de emprender acciones para atacar esta problemática.

"A pesar de esto, las redes no dejan de operar. Hoy esta situación se agrava en medio de una violencia creciente hacia las mujeres, expresada en otros delitos claramente vinculados como la desaparición y el feminicidio", por ello sostuvieron su preocupación ante la falta de estrategias.

En esta jornada se desarrolló una mesa de reflexión con la participación de los investigadores Ixchel Yglesias Báez y Mauro Vargas Urías.





Representantes de OSC que participaron en la VII Jornada Diocesaria de Prevención de Trata de Mujeres y Niñas, efectuada en el Centro de Capacitación Luís Munive y Escobar, hicieron un llamado a tomar acciones contra toda forma de violencia hacia las mujeres

Foto Alejandro Ancona